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MAXIMISATION DE L'ASSOCIATION ENTRE DEUX VARIABLES

QUALITATIVES ORDINALES
Israél-César LERMAN
RESUME :

On considére un indice 'brut' qui sert de base a la construction
d'un large éventail de coefficients d'association ou d'accord
entre deux préordres totaux sur un ensemble fini d'objets. A
des fins de normalisation de tels coefficients, nous nous posons
le probléme de la construction algorithmique de la configuration
du tableau de contingence du croisement entre deux préordres
totaux, maximisant la valeur de I'indice 'brut'. Ce probléme
est posé en cas de marges fixes ('compositions' fixées des deux
préordres totaux), ce qui permet d'obtenir une relation statisti-

que privilégiée de transition de 1'un des préordres totaux a 1'autre.

MAXIMAL ASSOCIATION BETWEEN TWO ORDINAL QUALITATIVE

VARIABLES
Israél-César LERMAN
ABSTRACT :
We consider a raw index which can be used as a basis of the
construction of a large family of association coefficients between
two total preorders on a finite set of objects. To standardize
such coeificients, we study the problem of an algorithmic cons-
truction of a specific configuration of the contingency table
which crosses the two total preorders. This last is obtained in
order to maximise the raw index, under the constraints of fixed
margins. The obtained configuration provides an optimal statistical

transition relationship from one preorder to the other.
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